



土曜行事 授業参観～ネットモラル講習会

12月3日(土)、今年度2回目の「土曜行事」として、授業参観および「ネットモラル講習会」を開催いたしました。

少し寒い天候ではありましたが、保護者の皆様、そして学校運営協議会の委員の方々が24名、各学年の授業や講習会をご参観くださいました。

今回のネットモラル講習会は、いわゆる「講師招聘型」ではなく、東京の「LINE 未来財団」福泉 敏子さんのご指導のもと、ZOOMによるオンラインでの講習会として実施いたしました。

テーマは「『楽しいコミュニケーション』を考えよう!」。事前に送付いただいたカード教材やワークシートを使って、グループでの対話や意見交流を行いながら、「SNS上での気持ちのいいやりとりを行うために必要なことは何か?」について考え、学びました。

「Society5.0」とか「超スマート社会」とか言われるように、ネット社会の進展には目を見張るものがありますが、そこには当然「正」の部分と「負」の部分があります。スマートフォン(スマホ)には電話やSNS、ネット検索や位置情報など本当に便利な機能がたくさんついていますが、



- ① SNSを通じた友達とのトラブルやいじめ
- ② 個人情報の流しや悪用
- ③ 犯罪に巻き込まれるおそれ
- ④ ゲームやSNSなどへの依存症
- ⑤ ゲームやサイト利用による課金請求や詐欺

等のリスクもたくさん潜んでいます。

スマホは、「上手に賢く使うこと」が大切です。ご家庭でもぜひ使用についてのルール作り等、「利便性」と「リスク」を考える機会を設けていただければ…と思います。

相野谷中学校区人権フォーラム

12月5日(月)、相野谷公民館をはじめとする地域の方々のご協力のもと、相野谷小学校全児童と合同で、令和4年度「相野谷中学校区人権フォーラム」が開催されました。

今年度は、「小学生・中学生・地域の方々と環境美化の活動に取り組み、郷土を愛する心を育むとともに、



他者とのつながりを深める」、「異年齢集団の活動を通して、他者(特に下級生)への思いやりの心を育む」ことを目的に、例年恒例となっている相野川土手へのスイセンの球根植えと、小中学生によるレクリエーション大会を実施しました。

スイセンの球根植えは、相野谷公民館と相野谷中学校合同で今から 15 年程前から始まり、7 年程前から小中学校合同で行うようになったそうです。地域の方々に指導していただきながら、中学生が土手に穴を掘り、掘ったところへ小学生が球根を植えていきました。この日は約 400 個の球根を植えました。春になって川の土手にきれいな花が咲くのがとっても楽しみです。



その後、相野谷小学校運動場で、レクリエーション大会が行われました。小中異学年の縦割りチームを編成して、大きい子は小さい子をいたわり、小さい子は大きい子に優しく教えてもらいながら、「じゃんけんピラミッド」や「全員リレー」といったレクリエーションを楽しみました。

中学生から「優しく教えてもらって、できるようになる」ことは、小学生にとって「自分がとても大切に扱ってもらって、

こんなに成長した」という「自己肯定感(自尊感情)」の獲得につながります。また、中学生にとっても「一生懸命教えて、小学生ができるようになる」ことは、リーダーシップはもちろん「自分はだれかの役に立っているんだ」という「自己有用感」の高揚につながります。

この2つの感情の感得は、人権教育はもちろんのこと、教科や道徳教育等学校におけるすべての教育活動における「土台」でもあり、よりよい相乗効果を生み出すための「目標」でもあります。

子どもたちに、大切に大切に培っていきたいものです。



保護者の皆様へ

本日、無事2学期の終業式を迎えることができました。この2学期は運動会・文化祭をはじめたくさんの行事がありましたが、生徒たちはどの行事に対しても前向きに一生懸命取り組み、素晴らしい活躍を見せてくれました。これらの取組を通して、ひと回りもふた回りも成長したと感じています。これもひとえに、保護者の皆様のご理解・ご協力の賜物と深く感謝申し上げます。

1月10日(月)からは、1年のまとめの3学期を迎えます。3学期も、これまでと変わらぬご支援とご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。よいお年をお迎えください。

【ご連絡】

◆12月28日(水)および1月4日(水)は「学校閉校日」です。

(学校の業務は行っておりません。ご理解とご協力をお願いいたします)

◆3学期の「校内駅伝大会」ですが、開催日程が令和5年の2月4日(土)から1月21日(土)に変更となりました。予め、ご了承ください。

